

INHALTSVERZEICHNIS

- 157 **MONIKA GRAF, DAVID GÖLLES, THERESA MACHHOLZ, FLORIN KUENZ,
WALTER BRANDES, REINHARD BAUMANN, HENRY JÄGER und MANFRED GÖSSINGER**
Einfluss von Vakuumdestillation auf sensorische und analytische Parameter von Obstbränden.
Influence of vacuum distillation on sensory and analytical parameters of fruit distillates.
- 188 **WALTER BRANDES und REINHARD BAUMANN**
Untersuchung unterschiedlicher Obstbrände auf ausgewählte im CODEX B23
festgelegte Grenzwerte mit Schwerpunkt auf Gesamtester und Furfural.
Analysis of different fruit spirits with respect to selected threshold values as specified in the
CODEX B23 with a focus on total esters and furfural.
- 198 **CHRISTIAN PHILIPP, RECEP GÖK, SEZER SARI, FERDINAND REGNER, REINHARD EDER
und PETER WINTERHALTER**
Das Potential österreichischer Weine zur Bildung der Petrolnote.
The potential of Austrian wines for the formation of the petrol note (kerosene off-flavor).
- 219 **MONIKA RIEDLE-BAUER, MONIKA MADERCIC, KAREL HANAK und WOLFGANG
TIEFENBRUNNER**
Susceptibility of wine grapes to *Drosophila suzukii* - a three year field and laboratory study in
Austria.
Anfälligkeit von Weinreben gegenüber Kirschessigfliege (*Drosophila suzukii*) Feld- und
Laborstudien über drei Jahre in Österreich.
- 233 **WERNER PÖLZ and FRANZ G. ROSNER**
Sustainable strategy against climate change based on greenhouse gas emissions, energy
consumption and use of material resources in Austrian wine production.
Nachhaltige Strategie gegen den Klimawandel auf der Grundlage von Treibhausgasemissionen,
Energieverbrauch und Einsatz von Materialressourcen in der österreichischen Weinproduktion.